

ce traitement résulterait de l'épaississement et de l'augmentation de consistance des mucosités laryngées sous l'influence des vapeurs de goudron. Chez les trachéotomisés, il y aurait là un véritable danger en raison de l'obturation possible de la canule par les fausses membranes ainsi épaissies. Les expériences de M. Delthil seront encore répétées.

Régime sec.—Dans un mémoire présenté à la *Société de thérapeutique* de Paris, en juillet dernier, et publié dans le *Bulletin de thérapeutique* du 30 août suivant, M. HUCHARD, médecin de l'hôpital Bichat, remet en honneur le traitement de la dyspepsie des liquides par le régime sec. Après avoir rapporté plusieurs cas de dyspepsie avec ou sans dilatation stomacale, survenue la plupart du temps chez des arthritiques, et que l'emploi d'un régime sec a eu pour résultat de guérir d'une manière permanente, l'auteur restitue l'honneur de la découverte à Chomel qui, le premier, a décrit cette variété de dyspepsie connue sous le nom de dyspepsie des liquides, "et qui a formulé de la façon la plus nette, dit M. Huchard, les termes principaux de ce qu'il appelait le régime sec."

Le régime sec consiste dans l'abstention aussi complète que possible de toute espèce de boissons, de tous les aliments ou médicaments liquides. "L'usage de bains entiers à peine tièdes, ou encore de lavements d'eau simple doit parfois suppléer à cette diète des liquides, le malade ne devant prendre qu'un verre de sa boisson habituelle pendant la durée entière de son repas. L'intervalle qui doit séparer le repas du matin de celui du soir doit être d'au moins huit heures... Enfin, ce régime permet l'usage de soupes de tout genre, à la condition qu'elles soient très épaisses. On peut y joindre le pain en petite quantité, les viandes rôties, grillées, bouillies, chaudes ou froides, les poissons, les œufs, les légumes, à la condition de ne pas employer de sauces abondantes. Les fruits sont également permis, à l'exception de ceux qui sont très aqueux, tels que les raisins, les prunes, les pêches, les fraises, le melon, etc. Les aliments à l'état très divisé et pulvérulent, tels que la poudre de viande, les purées de légumes et de viandes conviennent parfaitement à cette forme de dyspepsie. Enfin, on doit choisir parmi les médicaments ceux qu'on peut présenter sous forme solide....."

Le régime sec produit de bons effets, non seulement dans certaines dilatations de l'estomac, dans la dyspepsie atonique et celle des liquides, "mais encore, dit M. Huchard, dans d'autres affections caractérisées surtout par l'excès de tension artérielle, chez les athéromateux, les individus atteints de néphrite interstitielle, d'affections aortiques, de certaines angines de poitrine avec élévation considérable de pression vasculaire, chez ceux qui sont prédisposés aux hémorrhagies diverses, congestions ou hémorrhagies cérébrales, épistaxis, etc."

De l'uréthrotomie externe, par M. le Dr HORTÉLOFF — Pour le chirurgien de l'hôpital du Midi, l'uréthrotomie externe est une opération qu'on doit employer plus souvent et qui rendra de grands services; elle est indiquée :

- 1° Dans tous les rétrécissements infranchissables ;
- 2° Dans tous les rétrécissements étroits et compliqués de fistules et d'induration du périnée ,
- 3° Dans les cas de rétrécissements compliqués de fistules ayant occasionné des accidents d'infection urinaire.—*France médicale.*